

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 7 de Noviembre de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.473

## ESPECTACULO EDIFICANTE

Nos vamos regenerando á pasos agigantados. Durante las sesiones de estos últimos días el Congreso de los señores diputados ha estado concurrendísimo, rebosando vida y salud mientras se ha tratado de la cuestión de los Suplicatorios, que tanto interesaba al señor Lerroux y demás compañeros «mártires»; en cambio, hay quien asegura que solo dos docenas de diputados se hallaban en los escaños durante la interpelación del señor Zulueta sobre materia tan sosa y poco adecuada á incidentes ruidosos como el plan general de obras públicas.

Está visto que en España para que haya animación es menester que haya jarana.

Se leen los Presupuestos y bostezan los padres de la Patria, se discute algún proyecto de interés general para el país, desiértan las tribunas, pero se anuncia que Fulantito le va á contar las verdades del barquero á Zutano y apenas se abre la Sesión rebosa la galería de curiosos, periodistas y bellas damas á quienes los Diputados envían flores y dulces y los representantes de la Patria, acuden presurosos con ansia de que comience la Sesión, respirándose en la Cámara un ambiente caldeado que sofoca.

La cuestión de los Suplicatorios ha sacado de quicio á los «Padres Conscriptos», degenerando la discusión en discusión en disputas, la Sesión en un tumulto espantoso. Como estarían los ánimos que el señor Navarro Ramírez y el señor Azcárate se lanzaron una contra otro baston en mano para agredirse, el Conde de Romanones atravesó el hemicycle en actitud agresiva y con ademán tan violento que hubieron de sacarle á viva fuerza del Salón, otro señor Diputado rompió el tintero de la Presidencia y el señor Villanueva derribó de un bastonazo el crucifijo que se hallaba encima la mesa.

No se sabe todavía á punto fijo cuantas campanillas rompió el señor Presidente, á quien nadie hacía caso en aquella confusión y alboroto y fué menester que la guardia civil despejara las tribunas, alentando algunos Diputados, á los espectadores que en ellas se hallaban á que no las abandonasen, á pesar de la orden terminante del señor Presidente de la Cámara.

El conflicto tomó proporciones colosales, llegando el señor Maura á indicar que cerraría las Cortes y las minorías amenazaban con un sistema obrerista tan acentuado que no permitiera aprobar ningún Proyecto de los que el Gobierno tiene en cartera.

Y el país entretanto contemplando este espectáculo edificante con santa resignación y convenciéndose cada día más y más de que la culpa no es de los hombres, sino del sistema parlamentario tal como está implantado en nuestro país, que dá ocasión á que la altivez se agrande á que el amor propio y la va-

riedad ofusquen á los hombros y á que el personalismo domine imperante, la soberbia se erija en consejera, y se cierran los ojos de nuestros representantes á la realidad, que aparta cada día más el país de las Cortes y establece un divorcio peligrosísimo entre la opinión y los Poderes Públicos.

## Los sucesos de París

Paris 5.

Días hace empezó en el «Figaro» una campaña que con el título «Las delaciones en el ejército» descubría las interioridades del gabinete de informaciones del general André cuyos *dosiers* estaban redactados no por los oficiales superiores de los cuerpos de ejército, sino por los oспiás de la francmasonería encargados de inquirir los más íntimos detalles de la vida privada de los jefes y oficiales del ejército francés.

Militares pundonorosos é irreprochables se creían retrasados en su carrera ó suplantados por otros de méritos inferiores.

Aunque sospechado por todos que el interés político era la primera causa de tales pretriciones injustificadas, nadie creía que el general André hubiese recurrido á una secta, á una sociedad secreta para fiscalizar los actos de los miembros del ejército francés.

M. Guyot de Villeneuve ha descubierto subitamente el velo, y gracias á la venalidad del segundo secretario del Gran Oriente francés, M. Bidogon, que le vendió los documentos originales, ha podido primero en «Le Figaro» y luego en el Palacio Borbón; denunciar la forma indigna, con que la francmasonería ha logrado posternar á cuantos no pertenecen ni simpatizan con ella.

El escándalo ha sido enorme, y el conflicto ha llegado á tal punto en el Parlamento que un general, M. Jaquoy, se ha visto en la necesidad de dar un mentis en pleno salón de sesiones á su superior gerárquico el ministro de la Guerra, abofeteado más tarde por el diputado M. Syveton.

\*\*\*

A continuación publicamos, un extracto de la última sesión en la Cámara de los diputados.

La Cámara de diputados estuvo ayer concurrendísima.

Las tribunas y los escaños aparecían completamente llenos.

La sesión comenzó, y en la concurrencia podía observarse una gran tensión nerviosa.

El diputado Guyot-Villeneuve reprodujo su interpelación acerca de las delaciones en el ejército.

Recordó que en la sesión del pasado viernes, el general André dijo que si los hechos denunciados se confirmaran y quedara demostrada su exactitud, considerábase responsable de ellos.

El orador juzgó insuficiente la conducta observada por el Gobierno y por

el ministro de la Guerra en los últimos días, é invocó los nuevos documentos publicados en «Le Figaro», conteniendo el testimonio póstumo de Waldeck-Rousseau.

Intimó luego al general André para que dimitiera, añadiendo que la Cámara debía recordar á M. Combes que él ha sido quien conoció y toleró los actos del general André.

La agitación que se advertía en la Cámara al comienzo de la sesión ha aumentado crecientemente durante el discurso de Guyot-Villeneuve.

El general André hace luego uso de la palabra enumerando una larga serie de hechos cometidos desde el año 1900, que indican los trabajos reaccionarios que se venían realizando en secreto para conducir al ejército francés á un alzamiento contra el Poder civil de la República.

La agitación en la Cámara en este instante es tal que en diversas ocasiones degeneró en tumulto.

El Presidente de la Cámara amenaza con suspender la sesión si no se escucha al orador con el respeto debido.

Vuelve á reanudar su discurso el general André hablando sobre el mismo tema entre violentas interrupciones de la derecha de la Cámara y aplausos de la extrema izquierda.

La sesión continúa ahora, siendo probable que se prorrogue hasta hora avanzada de la noche.

Se asegura que interviendrá en el debate el diputado socialista M. Millerand.

Esto se considera peligroso para el general André y para el Gobierno por las fuerzas de la mayoría que Millerand podrá arrastrar contra Combes cuando llegue la hora de votar.

\*\*\*

Reproducéase al cabo de un rato el tumulto que llega á adquirir proporciones formidables.

Cuando más espantosa era la confusión, el diputado nacionalista M. Syveton desciende de su escaño, y acercándose al banco del Gobierno abalanzase sobre el ministro de la Guerra, general André, abofeteándole.

El tumulto es enorme.

Como por encanto los diputados llenan el hemicycle, golpeándose furiosamente. El Presidente, M. Brisson, no pudiendo restablecer el orden, cubrese y se levanta.

Las tribunas son evacuadas. El escándalo adquiere proporciones nunca vistas.

Los diputados se acometen golpeándose unos á otros.

Queda de hecho suspendida la sesión.

\*\*\*

Durante la suspensión los pasillos de la Cámara están intransitables.

Los comentarios, las voces, los insultos producen una agitación tremenda.

El puñalado en el hemicycle ha durado más de diez minutos.

La agitación sube de punto, y se producen escenas diversas.

El público comenta sabrosamente lo ocurrido, y espera el momento en que vuelva á renudarse la sesión.

Es generalmente condenado el acto del diputado nacionalista M. Syveton.

\*\*\*

Reanúdase la sesión y vuelve el público á llenar las tribunas y los diputados á ocupar los escaños.

La emoción en la concurrencia es enorme.

El Presidente de la Cámara, M. Brisson, propone que con arreglo á lo que dispone el reglamento interior, se acuerde un voto de censura contra M. Syveton, que comprenda la exclusión temporal de este diputado.

La proposición se vota casi por unanimidad entre grandes aplausos.

Una vez aprobada y adoptado el acuerdo, el Presidente dirígese á M. Syveton, invitándole para que salga de la Cámara.

M. Syveton se niega á obedecer al Presidente, y el tumulto vuelve á reproducirse.

De nuevo se suspende la sesión y son evacuadas las tribunas.

\*\*\*

Expulsado de la sala M. Syveton, continúa la sesión á las once de la noche.

M. Combes, después de lo ocurrido, se ha visto precisado á plantear ante la Cámara la cuestión de confianza.

El Presidente del Gobierno ha rechazado la orden del día pura y simple que propone el diputado radical disidente M. Vazeille.

Pedida votación nominal, como ésta se hace por papeletas, exige el recuento de votos.

Hecho el recuento, ha resultado rechazada la orden del día pura y simple por 279 votos contra 277, esto es, por dos votos de mayoría á favor del Gabinete.

En este momento comienza á votarse la orden del día de confianza al Gobierno, propuesta por el diputado monsieur Becuveun Martin.

\*\*\*

Terminada la votación del orden del día de confianza al Gobierno, procédese al escrutinio.

La proposición de confianza es aprobada por 343 votos contra 236.

Esta victoria del Gobierno, que á primera hora de la tarde parecía dudosa, la ha decidido el acto de violencia realizado por Syveton.

En este momento se levanta la sesión.

\*\*\*

Para el procesamiento del diputado M. Syveton no se hará necesario el suplicatorio por existir una ley que dispone que ante el delito flagrante desaparece la inmunidad.

Después de la sesión reuniéronse los individuos que componen la Mesa de la Cámara en el despacho del Presidente, M. Brisson.

A ordenaron pasar una comunicación oficial al ministro de Justicia, el cual



dará mañana conocimiento de ella al procurador de la República.

\*\*\*

Terminada la sesión me apresuro á telegrafiar algunos detalles de la sesión realizada por el diputado nacionalista M Syveton contra el ministro de la Guerra, general André.

Después de la primera votación, el fogoso diputado republicano M. Lassies, con el pretexto de explicar su voto, subió á la tribuna y renovó los ataques al general André, citando nuevos detalles de las defeciones hechas contra el Ejército.

Entre las violentas y constantes interrupciones de la extrema izquierda, el general André ocupó después la tribuna, contestando en términos irritados.

En medio de aquel tumulto era difícilísimo oír al orador.

Solo pudo escucharse algunas frases, una de las cuales decía:

—¡Hay algunos que quieren mi pellejo!

Cuando el general André descendió de la tribuna y se dirigió á su asiento en el banco de los ministros, el hemicycleo estaba vacío.

M Lassies, desde su escaño, continuó apostrofando al general André, que le escuchaba mirándole, mientras la extrema izquierda vocaba sin descanso.

De improviso, el diputado nacionalista Syveton acercase al banco de los ministros, y sin que nadie pudiera percatarse de sus propósitos, descargó violentamente el puño por dos veces en la cara del general André, derribándole con fuerza sobre el pupitre.

He de hacer constar que recuerdo, por haber sido testigo presencial, incidentes gravísimos y tumultuosos en las Cámaras.

Desde hace diez y seis años frecuento el Palacio Bourbon, casi sin interrupción.

Pues bien, jamás he presenciado espectáculo semejante.

El general André, que cuenta ya sesenta y cinco años de edad, llevóse dolorosamente la mano á la cabeza, mientras todo el mundo, emocionadísimo, poníase en pie en tribunas y escaños.

El hemicycleo llenóse de diputados que se golpeaban, dándose puñetazos y patadas, mientras en escaños altos algunos diputados presenciaban aquel espectáculo apostrofándose.

El Presidente, M. Brisson, cubrióse y desendió lenta y tristemente de su sitial.

Cos ujeres dedicáronse á evacuar las tribunas, cosa que consiguieron á duras penas.

El general André, á consecuencia de la sangre perdida, dícese que se halla en grave estado.

El castigo reglamentario que se impone á M. Syveton consiste en prohibírsele la entrada en el Palacio del Parlamento y suspenderle la dieta de 25 francos durante treinta sesiones.

Además el Presidente de la Cámara comunicará al procurador de la República que el diputado M. Syveton ha agredido á un ministro, hallándose este en el ejercicio de sus funciones.

El procurador irá á la Cámara para hacer la indagatoria, y pedirá autorización para procesar en el acto al agresor.

Es unánimemente reprobado el acto de Syveton.

Durante la sesión no medió la menor

discusión personal entre el general André y el diputado nacionalista.

El acto realizado por Syveton considérase además como una insigne torpeza política.

\*\*\*

En un manifiesto que ha publicado M. Syveton explica su proceder en la sesión de ayer.

Dice que obró movido por la indignación al ver triunfantes á M. Combes y al general André,

Añade que se remite al único fallo de sus electores.

Interviewado por un redactor de «La Patrie», se ha declarado satisfecho de su conducta, aunque convencido de que será condenado á dos años de cárcel.

En el ministerio de la Guerra se niegan á dar noticias sobre el estado del general André.

Este ha recibido las visitas de M. Combes M. Brisson, presidente de la Cámara popular, del presidente del Senado y otras personalidades del partido republicano.

## QUE MOLESTO ES EL DOLOR!

Hacedlo cesar!

Puede hacerse desaparecer facilmente con el Parche Poroso Scott "EXCELSIOR"

un parche compuesto de tal modo que hace cesar el dolor en unos minutos. Hay realmente algo de maravilloso en la rapidez con que podéis hacer cesar el dolor usando del

## Parche Poroso Scott "EXCELSIOR"

el parche mata dolor.

Esta es su mayor cualidad: la de poder hacer cesar el dolor, cualquier dolor. Hace cesar el dolor y lo hace desaparecer. Esta es la manera cómo cura, matando el dolor. Lo hallareis en cualquier farmacia ó droguería, pero debe llevar la marca de fábrica — un niño enarbolando la bandera *Excelsior* — si queréis que el dolor desaparezca!

## SESION DEL AYUNTAMIENTO JUNTA MUNICIPAL

SESION DEL DÍA 5 DE NOVIEMBRE

Presidió el Alcalde D. Juan Victory Taltavull. Asistieron los concejales señores Pons Sitges, Ponselí, Leon, Derrésdías, Vinent Victory, Carreras antes Amorós, Bosch, Carreras Orfila, Gil, Pons Mascaró y Olives, y los asociados señores D. Juan Saura Mora, D. Juan Peres Roca y D. Juan Camps Fronty.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión celebrada por la Junta Municipal el día 11 de Septiembre de este año.

Por mayoría se acordó señalar el 120 por 100 de recargo municipal sobre las especies de la primera tarifa de consumos, á excepcion de los vinos, pescados frescos y sal; y crear arbitrios municipales sobre las galletas, pastas, almidon y demás artículos que antes adeudaban por el concepto *trigos y sus harinas*.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El vapor «Nuevo-Mahonés» ha sido portador hoy de bastante correspondencia para la escuadra española, que se dicen se espera en este puerto.

## PERRO

En el día de ayer domingo desapareció del Lazareto de este puerto un perro color café oscuro, berrando en blanco, con corbatín y parte de las piernas y manos del mismo color, atendiendo por el nombre de «che», se interesa de la persona que le haya recogido ó encontrado se sirva presentarlo en la Administración del diario EL BIEN PÚBLICO calle del Bastion número 39, ó devolverlo directamente a dicho Lazareto, pues de lo contrario se procederá á su busca y captura donde quiera se encuentre por conducto de la Guardia civil.

El vapor «Nuevo-Mahonés» ha sido portador, en su viaje de hoy, de seis reses vacunas para el mercado de esta ciudad.

Anteayer fondearon en el puerto de Palma el acorazado inglés «Miramar» y el crucero «Iris».

El sábado por la noche salió de Ciudadela el Excmo. Sr. Obispo en dirección á Alayor, al objeto de asistir al final de la Misión, que terminaron ayer en aquella villa los Rdos. Padre capuchinos cuya obra evangelizadora ha dado excelentes resultados.

También marcharon ayer desde Villa Carlos á Alayor los P. P. de la Compañía de Jesús para despedirse del Ilmo. Sr. Prelado; pues se están preparando para salir mañana en el vapor «Nuevo Mahonés» para Palma.

Ha sido aprobada por el Consejo Supremo de Madrid el acta de constitución de la Junta Local de «Salvamento de Naufragos» de esta ciudad. Con este motivo reunióse ayer en las Comandancia de Marina la Directiva á fin de cambiar impresiones y proceder á los trabajos preliminares para la realización de los altos fines de tan humanitaria como caritativa asociación.

Por nuestra parte sabemos que tanto el Marqués de Reinosas Presidente de la Sociedad, como el Sr. Comandante de Marina han ofrecido el mas firme apoyo á los Sres. elegidos para el mas exacto cumplimiento de su cometido.

En el «Nuevo-Mahonés», hoy ha llegado á esta ciudad la compañía de ópera italiana que debe actuar en nuestro Teatro Principal durante la presente temporada.

Esta noche darán comienzo á los ensayos y mañana al general para debutar con el *Trovador* el próximo miércoles.

La falta de espacio nos impide publicar en este número una reseña de la Misión dada por los Padres Jesuitas en el pueblo de Villa-Carlos, y la sesión celebrada el sábado por nuestro Ayuntamiento.

Ambas cosas las publicaremos en el próximo número.

## EXTENSION UNIVERSITARIA

Inició el sábado la anunciada serie de conferencias sobre *Educación* el profesor de Instrucción primaria D. Gabriel Comas, desarrollando el tema *Misión social de la Escuela*.

Demostó el conferenciante que la Escuela es tan necesaria para el progreso de la sociedad, como necesarios son á nuestro cuerpo todos sus órganos. Hizo la historia de la institución *Escue-*

za, afirmando que, fuera de la civilización gelega, la humanidad ha estado á oscuras respecto de la función educativa, hasta época relativamente reciente. En la Edad media solamente la Iglesia se dedicó á la enseñanza imperfecta que entonces se daba. Las escuelas populares fueron iniciadas por Lutero y los protestantes, por los Padres de la Doctrina cristiana y por la Revolución francesa.

La escuela para alcanzar la perfección á que aspira el moderno ideal, ha de ser graduada é integral, es decir, ha de existir la conveniente separación entre los niños según el grado de su educación, y han de educarse todas las facultades: el físico en primer término, el sentimiento, la inteligencia y la voluntad.

Recomiendan los sábios pedagogos que los dos sexos se eduquen juntos, para que la delicadeza del femenino suavice las violencias del masculino, y en cambio, la energía varonil fortalezca la debilidad del sexo contrario. Así se practica ya en las naciones mas civilizadas, estando principalmente confiada la educación de los niños á maestras, porque la mujer resulta mas apta que el hombre para estas sublimes funciones sociales.

También se recomienda, y se ha iniciado en algún punto, que se emplee la educación de niños y niñas por el trabajo manual, porque la experiencia profesional acredita que los niños tienen horror á la ociosidad de sus manos, y conviene que desde la mas tierna edad adquieran este hábito.

Los maestros no deben oponerse jamás, antes bien han de fomentar los actos de solidaridad entre sus alumnos, pues que los niños, por regla general comparten entre sí con equidad y justicia sus meriendas y sus juegos.

Cree el conferenciante que la cuestión social es un problema de educación, á resolver cuando se hayan implantado y produzcan el apetecido fruto los principios apuntados.

Demuestra que la escuela individual española es propia de los tiempos bárbaros; y después de consignar que los establecimientos escolares de Mahon, aunque mucho dejen que desear, son mejores que los de otras muchas poblaciones, concluye anatematizando la injusticia cruel que cometemos todos, consintiendo que niños de cinco y seis años, en lugar de recibir educación, sean sujetados desde edad tan tierna al yugo de la bauqueta del zapatero.

\*\*\*

El próximo sábado dará la conferencia D. Jaime Alorda, Auxiliar de ciencias del Instituto, tratando de *El origen de las especies* y usando del aparato de proyecciones.

En el puerto de Barcelona se hallaba ayer fondeado el bergantín de guerra italiano «Palinuro» y mañana se espera, procedente de Valencia, el crucero alemán «Stein».

Se han concedido 29 días de prórroga al plazo de entrega de dos lanchones para fondear torpedos en este puerto al contratista D. Francisco Ruiz Verd.

## LOS NIÑOS VAGABUNDOS

Un criminalista francés, monsieur Guillot, preconiza como medio represivo de la vagancia infantil la creación de escuelas preservadoras, destinadas á reemplazar las casas de corrección.

La multitud de niños que pueblan



por las grandes ciudades, huérfanas de toda protección, desamparados por completo, sufriendo los rigores del frío y del hambre, constituye un peligro considerable para la seguridad social en lo futuro y á la vez una gravísima falta, crueldad refinada de parte de los poderes públicos, que dejan sin pan, sin abrigo á seres inocentes de toda culpa hoy mañana quizás criminales empedernidos por efecto de la orfandad en que vivieron.

Recoger á esos pequeños vagabundos, llevarlos á la cárcel ó á una casa de corrección, es convertir en cierto un daño solo probable, que algunos de esos infelices pueden redimirse, y de hecho se redimen, por obra de la inagotable caridad privada. M. Guillot hace notar que la vagancia de los niños no ha de tratarse como un delito, y que constituye simplemente una especie de escuela del crimen; para remediar los perjuicios que causa, propone que se creen escuelas de preservación.

Amargas reflexiones surgen considerando la desdichada situación de esos parias infantiles, que prematuramente sufren todos los dolores físicos, sin que sus tiernas inteligencias se abran forzosamente á otras ideas que las del mal y la venganza.

Cuando un niño no tiene padres, se deplora la falta de insustituible cariño que experimenta, y aunque viva rodeado de las comodidades que proporciona la riqueza, las gentes le compadece; si ese niño además no tiene pan, ni ropa para cubrirse y duerme sobre el duro suelo, en cualquier parte: si su inocencia se ve solicitada por todos los atractivos del vicio y del crimen y las más bajas pasiones han de hallar en el terreno abonado para implantarse, el cuadro que nos ofrece entonces el andrajoso vagabundo es aterrador y espeluznante; por esta razón es conveniente el medio represivo que indica M. Guillot.

Aquí, como en muchos otros pueblos, son numerosos los niños que pululan abandonados por las calles implorando la caridad del transeunte, y sería conveniente se les apartara de esa vida miserable, que seguramente tarde ó temprano ha de lanzarlos, efecto de la desesperación, en la aterradora vida del crimen.

**BOLETIN RELIGIOSO**

Santo de hoy.—Stos. Florencio obispo, Amaranito y Aquiles.  
Santo de mañana.—Stos. Severiano, Severo, Victorino y compañeros mártires.  
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

**Cotización oficial**

Madrid 6 —4 r.

4 por ciento Interior.	77'05
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	98'50
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	481'50
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
París á la vista.	36'90 á 36'75
Londres á la vista.	34'33 á 34'00

**Observaciones meteorológicas**

La temperatura de hoy

9 h. mañana.	18,6°
3 h. tarde.	18,8°
Máxima al sol.	27,0°
Id. á la sombra.	20,0°
Mínima.	13,2°

**SECCION AMENA**

**Ceroglífico comprimido**



M. GAYÁ.

**CHARADA**

El *prima-dos prima dos* las aguas del ancho mar, y *prima, dos*—que la fuerza del *todo* le obliga á andar.

M. GAYÁ.

Las soluciones, en el próximo número.

**BANCO DE MAHON**

**Cotizaciones locales**

	Diner	Papel
Industrial Malonesa....	00'00	00'00
Banco de Mahon.....	45'00	47'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	00'00
Sdad. Gral. Alum.....	103'00	00'00
Marítima.....	105'00	00'00
Anglo-Española.....	00'00	102'00
Obligaciones Municips. .	85'00	00'00
Idem Marítima.....	100'00	00'00

Mahon 6 Noviembre 1904.

**El Bien Público POR CORREO**

Madrid 5.

Entre los funcionarios palatinos es general la creencia de que el viaje del Rey Don Alfonso á Valencia, Castellon y Alicante se efectuará á fines de Enero ó primeros de Febrero, acompañándole el ministro de la Guerra.

Telegrafían de Málaga que reina en aquella costa un violento temporal, temiéndose que se hayan ido á pique algunas embarcaciones de pesca.

En aquellas aguas ha naufragado un bergantín español, cuyo nombre se ignora, habiendo perecido ahogados la mayoría de sus tripulantes.

Inspira alguna inquietud á su familia la persistencia de la indisposición que sufre el jefe de la Union Republicana Sr. Salmeron.

Asegúrase que los médicos le aconsejan pase una temporada en Málaga ó en Alicante sin ocuparse de política, ni de asuntos de su bufete.

Ha descarrilado el sudexpreso de Irún cerca de Pozaldez (Valladolid), sin ocasionar desgracias; pero la vía ha quedado obstruida por los vagones destrozados.

Se asegura que el Gobierno recomienda á los gobernadores participen á los diputados ministeriales de sus respectivas provincias la conveniencia de que regresen á Madrid, pues desde el lunes se prorrogarán las sesiones para discutir los presupuestos.

Se han reunido muchos republicanos de esta corte para cambiar impresiones sobre la fórmula acordada por el Parlamento respecto á los suplicatorios. Los concurrentes han estado conformes en que la minoría republicana del Congreso hizo mal en aceptar la fórmula contra los intereses del partido.

Se acordó además por unanimidad no romper la union, respetar la disciplina y hacer comparecer los diputados á Cortes por Madrid ante las Juntas municipal y provincial, para explicar los

motivos que tuvieron para aceptar la citada fórmula.

Los presidentes de estos organismos convocarán inmediatamente la reunion y de no hacerlo los vocales de que se componen dichas juntas podrán reclamarlo por escrito.

**POR TELEGRAFO**

Madrid 5.

Telegramas de Tánger dicen que una parte de la escuadra rusa del Báltico ha zarpado de dicho puerto con rumbo desconocido y que hoy debía salir el resto.

El almirante hizo la visita oficial á Mahomed Torres.

Madrid 5.

Publica La «Gaceta» de Madrid el nombramiento de Obispo de Oviedo á favor del Arcediano Rdo. D. Francisco Bartall.

Madrid 5.

Paris.—A consecuencia de un ataque apoplético fulminante, ha fallecido el diputado bonapartista Mr. Paul de Cassagnac.

Madrid 6.

El Gobierno se propone que para antes de las elecciones provinciales sea ley el proyecto de administración local.

Madrid 6.

El diputado Sr. Lerroux ha leído en el Congreso un telegrama de Javea (Alicante) en el cual dice que la guardia civil agredió á un sujeto hiriéndole gravemente.

Por los telegramas oficiales resulta que el agresor se encuentra levemente herido.

\*\*\*

El hecho lo explican de la siguiente manera los periódicos.

Parece que en el citado pueblo el alcalde entró en tratos con un individuo que, por una cantidad, se comprometió á asesinar al juez municipal de dicho pueblo, no atreviéndose á efectuarlo.

El alcalde, ante esta negativa, se dió traza para encerrarle durante unos días, y sin duda viendo que el preso no cedía solicitó el auxilio de la guardia civil, pretextando que un ladrón había entrado en su casa.

Los guardias dispararon sus mausers sobre la puerta de la habitación en que el alcalde tenía encerrado á su pseudo cómplice, agujereándola é hiriendo gravemente al prisionero.

Madrid 5.

En Perpignan continúa la huelga de trabajadores agrícolas teniendo lugar algunas coacciones entre estos y los «esquirols».

Los trabajadores agrícolas impiden por las calles la circulación de los carros con el propósito de suspender los trabajos y lograr un paro general.

Madrid 6.

En Sevilla han quedado sin trabajo unos dos mil obreros que trabajaban en las fábricas de licores y anisados de Constantina.

Los dueños de dichos establecimientos han acordado cerrarlas en vista de las reformas introducidas por el Ministro de Hacienda respecto á los alcoholes.

Madrid 6.

El martes en el Congreso empezará á discutirse la ley de saneamiento de la moneda.

Madrid 6.

Paris.—El ministro de la Guerra Mr. André está guardando cama á consecuencia de la agresión del diputado nacionalista Mr. Seyveton.

Madrid 6.

Telegrafían de Chefú, que en el asalto dado el día 5 por los japoneses contra Port-Arthur, sucumbieron batallones enteros de los asaltantes.

Se dice que se ha aplazado para después del invierno, renovar los ataques contra la plaza.

Madrid 6.

Paris.—Mr. Siveton que abofeteó en pleno parlamento al ministro de la Guerra, ha declarado que publicará una carta explicando los motivos por que agredió á Mr. Andree.

El ministro de la Guerra guarda cama por prescripción facultativa.

Madrid 7.

Se ha firmado el decreto autorizando para leer á las Cortes la ley relativa á los suplicatorios de los diputados y senadores.

Dicha ley será leída hoy en el Congreso.

Madrid 7.

Se ha publicado el decreto trasladando á Castellon de la Plana el fiscal de la Audiencia de Palma D. José Serrano Delgado.

Madrid 7.

Telegrafían de Vladivostok que son admirables las fortificaciones y obras de defensa en una extension de muchos kilómetros, y que en la plaza hay abundantes municiones y víveres para el caso que los japoneses intentaran atacar la plaza en la que encontrarían un segundo Port Arthur.

Madrid 7.

Mukden.—Se hacen preparativos para invemar las tropas en las trincheras subterráneas.

Ha empezado la estación de las nieves.

Las tropas soportan las privaciones y fatigas valerosamente.

Madrid 7.

San Petersburgo.—Rusia presentará á Inglaterra una comision internacional y los documentos necesarios, incluso los telegramas que fueron interceptados, para demostrar el complot traguado por el Japon para destruir la escuadra del Báltico.

Barcelona 7.

A las ocho de esta mañana ha zarpado de este puerto para el de Mahon el bergantín de guerra italiano «Palinuro».

**A NUESTROS LECTORES**

Dentro de breves días comenzará EL BIEN PÚBLICO á insertar en su folletín la preciosa novela del joven y ya popular escritor José de Prada titulada

**EL PICACHO**

Sus hermosas escenas llenas de palpitante realidad, el interés que despierta la lectura de todo lo emocionante y la fluidez de sus páginas donde se retrata el drama fatídico y real de la vida, descrito con gallardía por un cerebro juvenil y una pluma fácil y sensible harán de *El Picacho* una obra interesante para nuestros lectores y un laurel mas para su autor, nuestro amigo y colaborador.



## MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900.

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



## SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 —Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.

## AVISO

Una señora francesa, desea reunir cierto número de señoritas para darlas lecciones de francés, dos veces á la semana.

También dará clases otros dos días á los señoritos que lo deseen.

A las personas que necesiten aprender el inglés ó alemán les dará clases particulares.

Dicha señora acaba de salir de una muy estimable casa de esta ciudad, en donde ha estado como profesora de lenguas.

Para mas informes, dirigirse directamente á la calle de la Infanta, 17, Imprenta.

7-9-11

## SUBASTA

El día 17 del actual, á las diez de su mañana, se venderán en licitación privada, si la postura es competente, los bienes siguientes, cuyo tipo de tasacion queda rebajado:

- 1.º Una casa-horno calle de la Arravalleta n.º 19.
- 2.º Otra casa calle de S. Nicolás n.º 5.
- 3.º Todos los muebles, armarios, mostradores y demás enseres y efectos existentes en la primera de dichas casas, en la cual tendrá lugar la licitación y ante una Comision nombrada al efecto.

3-8



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarlo, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

## DURACION Y ECONOMIA

Condiciones que reunen los impermeables de la acreditada marca EL GALLO que se hallan existentes y se confeccionan á medida en el establecimiento de

FERRETERIA Y PINTURAS

DE

JUAN SERRA.—Plaza Príncipe, 16

6-8

PREPARACION COMPLETA PARA INGRESO EN EL  
Cuerpo de correos

bajo la dirección del oficial del mismo

D. Andrés Martí Mir

Para informes: S. Roque 7, Administracion de Correos.

4



EN SUFRAGIO DEL ALMA

DE LA

SEÑORA DOÑA JUANA ORFILA PONS DE FRAU

(Q. E. P. D.)

FALLECIDA EL DÍA 10 DE OCTUBRE ÚLTIMO

Se cantará en la parroquia de San Francisco, solemne funeral el miércoles día 9 de los corrientes, á las siete y media de la misma.

Su viudo é hijos ausentes y presentes, hermanas políticas presentes y ausentes, sobrinos y demás familia suplican á sus amigos la asistencia á tan piadoso acto, por lo cual les quedarán agradecidos.

Por la santidad del templo, el duelo quedará despedido después de terminados los oficios.